

## El PP eumés no descarta retomar en un futuro el pacto con el COE para gobernar juntos

**IVC.**  
**ERRÓ.** El grupo municipal del PP en el Concello de Pontevedra, que gobernará en minoría tras la ruptura del pacto con el Círculo de Opinión Eumés (COE), no descarta que dentro de unos meses se vuelva a retomar el acuerdo con sus ya ex socios de gobierno local. El alcalde, Gabriel Torrente, manifestó que el abandono del COE «puede ser provisional» ya que, añadió, «tenemos buenas relaciones».

De momento, el PP, con cuatro concejales, afronta un nuevo período de gobierno en minoría. Enfrente tendrán a tres ediles del PSOE, a dos del BNG, a los tres del COE y al concejal independiente, Manuel Agram.

Agram manifestó ayer que resulta intolerable que Pontevedra se convierta en «ingobernable» y, en ese sentido, tendió una mano al PP para trabajar juntos por el municipio. En todo caso, Agram condicionó ese apoyo a lo que suceda en la próxima sesión plenaria, que ayer aún no había sido convocada.

Los problemas en la coalición de gobierno PP-COE se remontan a hace semanas a causa de las negociaciones para asignar las competencias exclusivas entre los miembros del equipo municipal. Torrente apuntó que el grupo del COE cortaría con un salario mensual que sería para su líder, Fernando García Sande, empleado de banca.

Sin embargo, un descontento García Sande fue el que desencadenó la crisis municipal presentando oficialmente su renuncia a todas sus responsabilidades de gobierno y solicitando la reincorporación a su puesto de trabajo.

### Fisuras internas

Tras la marcha de García Sande, por desacuerdos con sus compañeros del COE, el PP exigió a sus socios de coalición que resolviesen sus diferencias o, de lo contrario, gobernarían en minoría. «Si entre ellos que son tres no son capaces de ponerse de acuerdo, ¿cómo vamos a entendernos entre los siete?», argumentó el regidor.



Imagen tomada hace unos días del interior del parque, en una zona plagada de árboles autóctonos. JOSÉ PARDO.

## Las Fragas ganan carballos

La Xunta ha reforestado ya con árboles autóctonos 400 de las 2.500 hectáreas que posee dentro del parque natural del Eume

**F. Fernández**

**ERRÓ.** Patrimonio de todos los gallegos es una extensión de 2.500 hectáreas del parque Fragas do Eume. Esos montes públicos, que representan el 28% de la superficie total del espacio natural —el resto está en manos privadas—, son gestionados por la Dirección Xeral de Montes, que lleva años tratando de recuperar la fraga autóctona y de desterrar las especies invasoras, como el eucalipto.

José Martel Muñoz Cobos, jefe de servicio en A Coruña de ese departamento, lleva personalmente la regeneración de esos montes tan valiosos. Explica que en los últimos años han repoblado ya 400 hectáreas de superficie de parque natural con 240.000 especies frondosas autóctonas, la principal, el carballo, pero también abedules, cerezos, acebos, castaños y algún madroño.

¿Madroños en el Eume? Martel confirma que sí, que en las Fragas abunda este arbusto, símbolo de Madrid, gracias al clima casi mediterráneo que impera en las entrañas del bosque del Eume.

El responsable de la política de Montes en la provincia subrayó que estos trabajos de repoblación son lentos, se van ejecutando de forma paulatina para que «la naturaleza haga su trabajo». En esa fase de descanso se encuentran ahora los trabajos en los montes públicos del parque. En la actualidad, de las 2.500 hectáreas propiedad de la

Xunta, 400 ya están reforestadas con especies autóctonas; 350 ya eran fraga, aunque degradada, y que ahora se «mima» y se «cuida»; y otras 500 hectáreas son pastizales que la Consellería de Medio Rural cede en régimen de concesión a ganaderos de la zona para que críen ovejas, caballos y vacas.

La superficie restante de monte público, 1.250 hectáreas, se reparte entre matorrales —que se conservarán tal cual porque también son esenciales para la pervivencia de la fraga— y pinares y abedules, que en un futuro serán sustituidos por carballos. Luis Martel aclara que utili-

zan los pinos y los abedules para mejorar las condiciones del suelo —por ejemplo, ayudan a recuperar terrenos devastados por los incendios— y preparar el terreno para plantar carballos, una especie «muy exigente», según Martel.

Todos estos trabajos son lentos, insiste el jefe de servicio de Montes, y no se han marcado un objetivo temporal para concluir la regeneración de la fraga.

Dentro del parque natural, la Xunta sólo puede actuar de ese modo en los montes públicos. En el resto del espacio, de titularidad privada, sólo puede evaluar que se planten eucaliptos.

### DOCUMENTACIÓN

## En el monte Marco da Curra cría ovejas, vacas rubias y caballos

En toda la provincia, la Xunta posee 130.000 hectáreas de tierras, gestionadas por la Consellería de Medio Rural. De ellas, 2.500 se encuentran dentro del parque natural Fragas do Eume y se hallan desperdigadas en varios montes situados en el municipio de Monfero.

En la reforestación con carballos para recuperar la fraga, Medio Rural cuenta con la colaboración de la dirección del parque, dependiente de la Consellería de Medio Ambiente.

Uno de ellos es el conocido como Marco da Curra. Se trata de una extensión de 180 hectáreas de pastizales gestiona-

dos también por la Consellería de Medio Rural, que ha puesto en marcha allí un proyecto para implantar la agricultura ecológica.

La Xunta posee en Marco da Curra 300 ovejas de raza autóctona, cien vacas rubias gallegas y 19 caballos.

Como esta finca agrícola en Monfero, Medio Rural posee otros predios de experimentación agrícola y ganadera en Mabegondo (con 300 hectáreas) y en Pobra de Brollón (25 hectáreas).

Marco da Curra pertenece a la Xunta desde 1978, cuando el Estado le cedió la propiedad.

### PONTEDEUME

**El sábado, concierto de jazz al aire libre.** La plaza de la Calzada acogerá el sábado el segundo festival de música jazz de Pontevedra, protagonizado por cuatro grupos. Los conciertos arrancarán a las diez de la noche.

**Hoy, cine en la biblioteca.** La biblioteca municipal eumesa acoge hoy a partir de las once y media de la mañana la proyección de la película *Arthur y los minimóys*. Esta actividad de la Videoteca de Verán es de entrada libre. El aforo de la biblioteca está limitado a cuarenta personas.

**Concurso de tortillas y dulces en Centroña.** La parroquia eumesa de Centroña continúa con la celebración de sus fiestas patronales. Para hoy está programada una misa cantada por la coral de O Pote, a partir de la una del mediodía; a las cinco de la tarde, fiesta infantil; dos horas después, concurso de tortillas y dulces; y a partir de las 22.30 horas, verbena.

### A CAPELA

**El Concello convoca un concurso para pavimentar varias pistas.** El *Diario Oficial de Galicia* del martes pasado publicó un anuncio del Concello de A Capela por el cual convoca un concurso para pavimentar varias vías en Os Picos y Ponte de Porcar. El presupuesto base de licitación es de 65.600 euros. Las empresas disponen de trece días naturales de plazo para presentar ofertas.

### CABANAS

**El gobierno local deroga el Reglamento Orgánico Municipal.** PP y Agrupación Electoral de Cabanas, que gobiernan en coalición, han decidido derogar el Reglamento Orgánico Municipal aprobado en mandatos anteriores. El alcalde, Germán Castrillón, explicó que esas normas obstaculizaban el funcionamiento del Concello. El reglamento, según el regidor, regulaba los tiempos de intervención de los grupos en los plenos, entre otros.

### AS PONTES

**El domingo, comida popular en O Freixo.** La parroquia acogerá a partir de las 14 horas una comida popular con pulpo, carne ao caldeiro, café y chupito, amenizada por el dúo Santa Bárbara.